

## Tornado de Puerto Varas II

● Respecto del reciente e imprevisto tornado registrado el domingo en Puerto Varas, es imaginable que Senapred, la Dirección General de Aeronáutica Civil, meteorólogos y científicos estarán estudiando la posibilidad de predecir este tipo de fenómenos atmosféricos gracias a las nuevas tecnologías; y con ello disminuir los riesgos humanos y materiales asociados a su aparición.

Situaciones como la ocurrida no son ajenas a nuestra geografía sureña, años atrás ya han ocurrido eventos relacionados (Club de Yates Chinquihue y Valle Volcanes, entre otros), pero nunca en la magnitud y daños del cinematográfico tornado puertovarino. Es muy probable que el cambio climático también esté incidiendo en la ge-

neración de estos remolinos, pero aun así los tifones están llegando para quedarse y ser parte del paisaje, como los terremotos y erupciones volcánicas.

Habrá que ir pensando en habilitar subterráneos ad hoc en nuestras viviendas, cual Miami. Ánimo y fuerza a los puertovarinos; dentro de la tragedia afortunadamente no hubo víctimas fatales que lamentar. Realmente una gran suerte.

*Gastón Ojeda A.*